
Одной «бедой»  меньше
Руководитель Комитета дорожного хозяйства РСО–А 

Тариэль СОЛИЕВ рассказал журналистам о работе 
ведомства в рамках нацпроекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные дороги» в 2021 году. Из чего 
сложилось впечатление, что, по крайней мере, про-
блема второй части общеизвестной поговорки о двух 
бедах в России, во всяком случае, в Северной Осетии, 
решается успешно.

Начиная с 2019 года в ре-
спублике успешно реализу-
ется нацпроект «Безопасные 
качественные дороги» (БКД), 
рассчитанный до 2024 г. вклю-
чительно. За два прошедших 
года в рамках разработанного 
на его основе регионального 
проекта «Дорожная сеть» в 
республике было отремонти-
ровано более 70 км автодорог 
регионального и межмуници-
пального значения во всех 
районах республики. В 2021 
году протяженность дорог, 
отремонтированных за счет 
средств нацпроекта, увели-
чится еще на 71 километр.

«В рамках данного нац-
проекта во Владикавказе на 
сегодняшний день осталось 
лишь закончить работы по ул. 
Ардонской, – подчеркнул Та-
риэль Солиев. – Все осталь-
ное выполнено. Техническая 
же готовность и этой улицы 
составляет 75%. Отмечу, что, 
по мнению Президента РФ 
Владимира Путина, в Север-

ной Осетии дороги одни из 
лучших в стране. А по такому 
показателю, как сообщение с 
населенными пунктами с твер-
дым покрытием, мы входим 
в пятерку лучших регионов 
России».

В 2019 и 2020 годах про-
водился ремонт трамвайных 
путей на проспекте Коста – 
одной из центральных маги-
стралей города. В нынешнем 
году на участке протяженно-
стью 2,8 км – от ул. Гугкаева 
до ул. Нальчикской – заме-
нены бордюры, обновлено 
асфальтобетонное покрытие 
на проезжей части и (где не-
обходимо) на тротуарах, вы-
полнены огромные объемы 
внешне малозаметных, но аб-
солютно необходимых видов 
работ, обеспечивающих каче-
ство и долговечность дорог. 
Ремонт позволит обеспечить 
комфортное движение авто-
транспорта по трем полосам 
движения в каждом направ-
лении.

В  п р о ш л о м  г о д у  б ы л а 
проведена реконструкция 
ул.Весенней, что позволило 
увеличить ее пропускную спо-
собность, повысить уровень 
безопасности дорожного дви-
жения. В этом году обновлено 
дорожное покрытие на этой 
улице длиной 1,1 км, по которо-
му до реконструкции двигались 
встречные потоки транспорта, 
и участки дорожного полотна 
на ул. В. Абаева (1,5 км) и ул. 
Зангиева (1,3 км).

Во Владикавказе сданы в 
эксплуатацию после ремонта 
улицы Весенняя, Маркуса, Ца-
голова, Зои Космодемьянской, 
Куйбышева и Яшина… В При-
городном районе отремонтиро-
ваны ул. Караева в с. Куртате 
(1,015 км) и ул. Степная в сел. 
Дачном (1,350 км).

Обновлено дорожное по-
лотно с 7- летней гарантией 
и на многих других улицах 
Владикавказа. И, по словам 
Тариэля Солиева, к 2024 году 
практически все улицы сто-
лицы Северной Осетии будут 
отремонтированы. Более того, 
врио Главы РСО–А Сергей Ме-
няйло поставил задачу, чтобы 
параллельно дорожно-улич-
ной сети ремонтировались до-
рожные покрытия и дворовых 
территорий.

Марат ГАБУЕВ.

СОБЫТИЕСОБЫТИЕ
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦   ПОЧИТАЕМОЕ СВЯТИЛИЩЕ. Более 200 
паломников из Северной Осетии прибыли в 
Южную Осетию, чтобы помолиться в храме 
Джеры дзуар. Об этом сообщило агентство 
«Рес». «Наши северные братья приехали, чтобы 
помолиться Богу о единении нашего народа. 
Такой большой группой они приехали впервые», 
– рассказал общественник Юрий Бетеев. Дже-
ры дзуар – святилище, куда ежегодно поднима-
ются тысячи паломников. Это место является 
одним из самых почитаемых среди жителей как 
Южной Осетии, так и Северной Осетии.
♦   ПРАЗДНИК ПО-СУВОРОВСКИ. Накануне 

в Суворовском военном училище прошло по-
строение в честь Дня знаний. Для 80 ребят, 
которые окончили начальную школу, этот марш 
стал первым. К курсантам по видеосвязи обра-
тился министр обороны Российской Федерации
Сергей Шойгу. Из-за сложной эпидемиоло-
гической ситуации пока курсантов не будут 
отпускать на выходные домой. Для суворовцев 
создали домашние условия прямо на учебном 
месте. Всего в Суворовском училище в этом 
учебном году 375 курсантов.
♦   ОЧИСТКА ПРУДОВ. Работы по очистке 

прудов Центрального парка им. К. Хетагурова 
и Водной станции начнутся уже в этом году. 
Проектно-сметная стоимость этих работ со-
ставляет 20 млн рублей. Управлением архи-
тектуры и градостроительства г. Владикавказа 
готовятся проектные решения по дальнейшему 
благоустройству Центрального парка им. К. 
Хетагурова и Детского парка им. Жуковского. 
♦   «ПОД НЕБОМ ОСЕТИИ». 10 сентября в 

Национальном музее РСО-А откроется вы-
ставка «Под небом Осетии» художника Вадима 
Каджаева и скульптора Андрея Касабиева. 
Мероприятие начнется в 16:00. Вадим Каджаев 
− выпускник Цхинвальского лицея искусств им. 
А. Колиева. В 2009 году молодой художник стал 
лучшим выпускником Санкт-Петербургского го-
сударственного института живописи, скульпту-
ры и архитектуры им. Репина. В 2013 году стал 
лауреатом премии города Санкт-Петербурга 
в номинации «живопись». Мастер резьбы по 
дереву Андрей Касабиев пользуется немалой 
известностью в кругах профессионалов. Его 
работы выставляются как в Южной, так и в 
Северной Осетии.

Пульс республикиПульс республики
Ваши ценностные ориентиры в жизни?

Алик ЦОМАЕВ, член Ардонского районного
Ныхаса, с. Красногор: 

– Я думаю, что  понимание того, что такое ценност-
ные ориентиры, нам прививают еще в детстве наши 
родители. В моей жизни было именно так. Родители 
говорили мне, тогда еще совсем мальчишке, что глав-
ные ценности – это честно трудиться, любить родную 
землю, уважать старших и ровесников, не предавать и 
не терять человеческого достоинства. Тогда сама жизнь 
подскажет, как себя повести в той или иной ситуации. И 
мои родители оказались правы. Наверное, в свое время 
им говорили то же самое мои бабушки и дедушки. А 
теперь и я наказываю своим младшим следовать этим 
же ориентирам. И от себя добавляю: умейте отличать 
подлинные духовные ценности от тех, что диктует вам 
наше непонятное, странное время. 

Ахсар КАЗИЕВ, г. Владикавказ: 
– Для меня – самое главное – не делать того, за что по-

том будет стыдно перед самим собой и моими родными. 
Жить нужно по совести. Я очень дорожу своей семьей 
и друзьями, поэтому не хотел бы причинить им боль. 
Всегда стараюсь избегать конфликтов, чтобы не было 
нежелательных последствий. В наше время люди не-
редко воспринимают доброту за слабость. Но я считаю, 
что это величайшее заблуждение. Поэтому всегда буду 
верить в доброту, честность, порядочность. Убежден, 
что хороших людей больше, чем плохих. Уверен, что от 
хорошего внутреннего состояния и позитивных мыслей 
зависит напрямую физическое здоровье. 

Батраз ГАДЗАОВ, тренер: 
– Мои главные ценностные ориентиры в жизни 

– это благодарность и сострадание. Ежедневно 
просыпаюсь и засыпаю, поблагодарив Всевышнего за 
все материальные и нематериальные блага, которыми 
я обладаю. В этом невероятная сила, мотивирующая на 
успех. Также ценность каждого дня – это люди вокруг. 
У каждого из них своя судьба и свой путь, но мы едины, 
поэтому успех и благополучие другого зависит и от 

нас самих. Также эта формула действует и обратно. 
Поэтому всегда остаюсь вежливым и чутким к людям 
вокруг. 

Светл ана ГОДЖИЕВА, акушер-гинеколог, клини-
ческий ординатор ГБУЗ «НИИ СП им. Н.В. Склифо-
совского ДЗМ»: 

– Я мечтаю стать лучшей в своем деле, своей про-
фессии. Чтобы мои родители смотрели на меня, и диву 
давались: какую прекрасную дочь они вырастили и 
воспитали.

Агунда ТОМАЕВА, фармацевт-провизор:
– Мне 26 лет. Благодаря своей работе я осознала 

ценность здоровья, профессионализма, времени. Но 
фундаментальные ориентиры – любовь и уважение к 
ближнему, доброту, острое чувство справедливости 
– в меня заложили мои родители. Не раз и не два я 
обращалась к ним за советом, за помощью. Они – моя 
главная ценность!

Сармат ДЗАГОЕВ, разнорабочий:
– Сегодня не модно говорить о жизненных ориентирах. 

На мой взгляд, каждый определяет их сам. Мне в этом 
помогает пример родителей и деда. 

Для себя решил, что главная цель для меня – жить 
по совести. Чтобы сам себя уважал. И конечно, важно 
уважать других. Беречь семейные ценности. А все это 
подразумевает и трудолюбие. Я нашел себе работу, 
пусть и не высокооплачиваемую. В дальнейшем, на-
деюсь, дела пойдут лучше. Главное – не опускать руки 
и добиваться своего.

Евгений МАРКОВ, психолог:
– Прежде всего – это духовный рост, познание жизни, 

реализация предназначения. Далее – личностный рост, 
психологические и социальные навыки.  Мудрость, зре-
лость, внимание к другим людям, обдуманные выводы, 
владение эмоциями, преодоление страхов, ясность и 
чистота мышления, поведение в обществе. Вот такие 
ориентиры лично у меня в приоритете.

(Материал по теме на 3 стр.).
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ИЗ ПЕРВЫХ РУКИЗ ПЕРВЫХ РУК ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 7 
сентября по республике ожидается облачная с прояснениями 

погода, местами кратковременный дождь. Температура 
воздуха по республике 12–17 градусов, во Владикавказе – 12–14 

градусов тепла. 
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Учитывать интересы 
каждого

Как это было: крах 
«революции роз»

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00  05.09.2021  г.
на территории Республики Северная 
Осетия–Алания зарегистрировано 
21294 (+72 за сутки) случая заражения 
новой коронавирусной инфекцией.

396 человек проходят лечение в мед-
учреждениях республики, 20345 выздо-
ровели,  553 человека скончались.

Все новое: и учебный год, и школа
Не просто обитель 
знаний, а важный объект, 
являющийся социально-
культурным центром: 
школа – неотъемлемый 
фактор развития села. 
Поэтому открытие 
образовательного 
учреждения в с. Цалыке 
стало значимым событием 
для всего Правобережного 
района.

За этими новенькими партами еще 
никто не сидел: учащимся, которые на-
чали 2021-й учебный год в только что 
отстроенном здании, предстоит начать 
писать новейшую историю своей шко-
лы. Школы, которая уже имеет много-
летние традиции и сегодня бережно 
передала их очередному поколению 
своих учеников. В село Цалык после 
Великой Отечественной войны верну-
лось 38 участников сражений. Именно 
тогда и началась застройка селения: 
демобилизованные с фронта военно-
служащие возводили временное жилье 
и стали привозить свои семьи. В 1950 
году было выделено помещение под 
начальную школу, а через 8 лет, в 1958 
году, построена семилетняя школа, пер-
вым директором которой стал Маирбек 
Казбекович Бугулов, которому нужно 
было создать и сплотить коллектив и 
наладить образовательный процесс с 
нуля.

Сейчас перед директором современ-
ной цалыкской школы Джулетой Сол-
тиевной Дзгоевой стоят не менее важ-
ные задачи: использовать появившиеся 
комфортные условия и обновленную 
м атериально-техническую базу для 
качественного обучения и воспитания 
учеников. В помощь ей будут не только 
накопленный бесценный опыт, но и уже 
сработавшийся педагогический коллек-
тив из 23 человек. 

«Школа XXI века – это сочетание 
сильных учителей и передовых тех-
нологий, которые на выходе должны 
давать выпускников с хорошим фунда-
ментом знаний, уверенно смотрящих в 
свое завтра и умеющих ставить перед 
собой цели, а затем достигать их. В 
селе Цалык сейчас для этого созданы 
все условия, ребятам остается толь-
ко учиться», – подчеркнули во время 
торжественной церемонии открытия 
образовательного учреждения. В цере-
монии приняли участие врио министра 
образования и науки РСО–А Элла Али-
бекова, врио министра строительства 
и архитектуры республики Константин 
Моргоев, глава МО Правобережный 

район Сослан Фраев, заместитель 
главы АМС Правобережного района
Зарина Айларова, начальник управле-
ния по вопросам образования, физкуль-
туры и спорта АМС Правобережного 
района Олег Цахилов и председатель 
районного отделения МОД «Иры стыр 
ныхас» Савелий Томаев. 

После музыкальной программы и 
официальных выступлений гости смог-
ли вместе с коллективом школы, ее 
учениками и родителями разделить 

радость новоселья, в ходе экскурсии 
посетив новое здание. Школа в с. 
Цалыке Северной Осетии построена 
благодаря реализации мероприятия по 
содействию создания в субъектах Рос-
сийской Федерации (исходя из прогно-
зируемой потребности) новых мест в 
общеобразовательных организациях, 
расположенных в сельской местности 
и поселках городского типа государ-
ственной программы РФ «Развитие 
образования» в рамках федерального 

проекта «Современная школа». Обра-
зовательное учреждение рассчитано 
на 200 мест, и на его строительство 
было выделено 241 188 384 рублей, 
из которых 2 411 884 руб. – сред-
ства республиканского бюджета, а
238 776 500 – федеральная субсидия.

Компактно, но рационально на двух 
этажах здания разместились и совре-
менная столовая, и просторный спорт-
зал, оснащенные кабинеты филоло-
гии, географии и истории, и классы 

химии и физики с демонстрационным 
оборудованием… А какой здесь каби-
нет технологии! Здесь и оборудование 
для освоения кулинарии, кройки и 
шитья, слесарного и столярного дела, 
кажется, у ребят появится новый 
любимый предмет, где  они смогут 
приобрести полезные навыки. И это 
– первая страница в истории школы 
с. Цалыка.

Мадина МАКОЕВА.
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Помощь Рассвету
Первый осенний день 

в Рассвете с утра был 
теплым и солнечным, 
но ближе к вечеру по-
года резко изменилась. 
Внезапно начался силь-
ный ветер, за ним полил 
дождь, и почти сразу же  
посыпал град. Да такой, 
что, по словам старожи-
лов селения, никто из 
них и припомнить не мог, 
чтобы был когда-то рань-
ше. Крыши многих домов 
и улицы были буквально 
усыпаны крупными, с ку-
риное яйцо, градинами. 

Глава сельской администра-
ции Вадим Бирагов, как только 
стих дождь, сообщил о послед-
ствиях стихии районному руко-
водству и в Единую дежурную 
диспетчерскую службу. Через 
полчаса в Рассвет прибыли 
глава АМС Ардонского района 
Заурбек Магомедов, замести-
тели главы АМС Алан Цалла-
гов и Александр Хаматов. 

– После совместного подвор-
ного обхода сельских улиц вы-
яснилось, что нанесен немалый 
ущерб. Град повредил крыши 
60 домов.  Пробоины разных 
размеров от ледяных осадков 
получила и крыша детского 
сада, на ее ремонт потребо-
валось 170 листов шифера, 
– рассказал Вадим Бирагов. 
– В целом, чтобы заменить по-
врежденное покрытие домов 
сельчан, понадобилось около 
1000 листов шифера. В первый 

же день часть строительного 
материала уже была достав-
лена в селение, во второй день 
– недостающее количество. 
Люди своими силами присту-
пили к замене поврежденного 
шифера на крышах домов. А 
на помощь тем, кто нуждался 
в рабочей силе, пришла наша 
молодежь. 

Хазби Бирагов, Урузмаг 
Касаев, Славик Фидаров, 
Эльбрус Цховребов, Георгий 
Хасиев – не полный перечень 
молодых мужчин Рассвета, ко-
торые не оставили односельчан 

один на один с проблемой. Они 
помогли также отвести дожде-
вую воду, залившую огороды.

– Я благодарю руководство 
района и сотрудников МЧС, 
проявивших исключительную 
оперативность и материальную 
поддержку Рассвету, – сказал 
Вадим Бирагов. – В эти дни с 
разных концов селения слы-
шится стук молотков, это люди 
продолжают ремонт крыш. 
Стихия не так страшна, когда 
люди уверены, что им обяза-
тельно помогут. 

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
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Тимур КУСОВ: 
«Хотелось показать 

все и всех» 
Директор филиала ВГТРК – ГТРК 

«Алания», председатель Союза 
журналистов РСО – Алания Тимур КУСОВ 
вошел в число десяти победителей 
самого престижного профессионального  
конкурса Союза журналистов России.  
Торжественная церемония награждения 
состоится 15 сентября на юбилейном XXV 
форуме современной журналистики «Вся 
Россия-2021» в Сочи. 

Его специальный репор-
таж «Ковид – госпиталь. 
Между жизнью…» пора-
жает  совмещением, каза-
лось бы, несовместимых 
понятий:  обыденности, 
рабочих будней и еже-
минутного героизма вра-
чей, всего медицинского 
персонала, вступившего в 
борьбу с коварным невиди-
мым врагом. «Первое, что 
я сказал, когда вышел  по-
сле двухчасовой сьемки из 
«красной зоны», это: врачи 
– герои!», – вспоминает Ти-
мур Владимирович. – Про-
сто вырвалось на эмоци-
ях. Честно признаюсь, мне 
было тяжело и физически, 
и морально». 

Еще бы.  «Красная зона», 
не зря она названа «крас-
ной» – территория повы-
шенной опасности. Чтобы 
переступить ее, надо иметь 
определенное мужество. 
Но там лежат люди, кото-
рым нужна помощь. Значит, 
надо лечить. И надо сни-
мать, чтобы все, живущие 

вне зоны, понимали, на-
сколько  страшна и непред-
сказуема болезнь.

«Зачем пошел? До это-
го момента мы никогда не 
снимали в «красной зоне». 
Не мог я отправить туда 
своих коллег, а  вдруг чело-
век заболеет или заразит 
своих близких? Снимали в 
шлюзе, где медперсонал  
одевает защитные костю-
мы, пытались снять из-
дали, но в «красной зоне» 
никогда. Это было в мае, 
мы успокоились, прене-
брегали мерами безопасно-
сти, думали, что победили 
болезнь. А КБСП, между 
тем, продолжала работать 
как ковидный госпиталь. 
Там по-прежнему находи-
лись пациенты. Тяжелые и 
крайне тяжелые. И умира-
ли», – рассказывает Тимур 
Владимирович. 

По сути, этот репортаж 
можно назвать репортажем 
-предупреждением. В нем 
– реальная картина того, 
что происходило здесь и 
сейчас.  Не для того, что-
бы напугать, а для того, 
чтобы пробудить угасшую 
бдительность, побороть 
преждевременную рассла-
бленность. Еще один посыл 
– низкие темпы вакцина-
ции. На тот момент Север-
ная Осетия оказалась в 
федеральной повестке в 
числе регионов с низким 
уровнем вакцинации. Де-
лать прививку или нет – 
каждый для себя решает 
сам, но что может быть и 
чем это грозит в случае от-
каза – знать необходимо. 

Руководство республи-
канского Министерства 
здравоохранения и руко-
водство Клинической боль-
ницы скорой медицинской 
помощи сьемкам не препят-

ствовали. Более того, вся-
чески помогали. Решение 
Тимура Кусова вооружить-
ся камерами и идти одному 
было нарушено: в качестве 
ассистента врачи предло-
жили ему пресс-секретаря 
Минздрава Стеллу Джи-
хаеву .  «Технически мне 
было не сложно, снимать я 
умею, но эмоционально… 
Когда я увидел людей, без 
сознания, дышащих при 
помощи аппарата, и среди 
них молодые лица, стало 
не по себе. Но задача по-
ставлена – надо передать 
всю полноту картины. Хо-
телось снимать все и всех. 
Врачей, чей труд – ежеми-
нутный подвиг, пациентов, 
которые пережили кризис 
и пошли на поправку…»

В р а ч и  и  м е д с е с т р ы , 
низкий вам поклон. Врач-
реаниматолог – это тот, 
кто вырывает человека из 
лап смерти. А в кадре это 
хрупкие симпатичные жен-
щины. Медсестрички – это 
и мамы, и жены, и психоло-

ги, и подруги. Те, которые 
каждое мгновение прислу-
шиваются к дыханию боль-
ного, готовые успокаивать, 
поддерживать, поить ле-
карствами, ставить уколы. 
Их лиц порой не видно за 
масками, но теплоту души 
и участие не скроешь ни-
какой маской. И это тоже 
передает репортаж. 

«При монтаже мы ста-
рались сохранить все, что 
сняли. Показать все, как 
есть.  Как оказывают по-
мощь пациенту – молодому 
человеку 32-х лет, с каким 
трудом дышит тяжелоболь-
ная женщина. Уже после 
того, как сюжет вышел на 
телеэкраны, мне сообщи-
ли, что двое из тех, кого 
снимали, скончались. И я 
не смог, не нашел в себе 
силы спросить, кто имен-
но…».

Немаловажная деталь. 
Перед тем, как отправить-
ся на сьемку в больницу, 
Тимур Кусов отпустил до-
мой всех сотрудников, ра-
ботающих с ним на одном 
этаже. А вернувшись, два 
дня провел в кабинете, 
никуда не выходя.  Слава 
Богу, все обошлось. 

Специальный репортаж 
оценили по достоинству.  
Он стал одним из лучших 
среди более 400 работ, при-
сланных на конкурс.  И по 
идее, и по исполнению. Об 
актуальности темы гово-
рить не приходится. 

Отметим, что в числе 
дипломантов – ведущая и 
старший редактор службы 
тематического вещания  
НТК «Осетия – Ирыстон» 
Жанна Жукаева с доку-
ментальным фильмом «Че-
ловек с Земли».

Александра ВЛАСОВЕЦ.

УСПЕХУСПЕХПРОЕКТПРОЕКТ

Реальные дела,
а не показатели на бумаге

Вчера под председательством врио 
главы республики Сергея МЕНЯЙЛО 
состоялось аппаратное совещание 
правительства республики. 
На нем были рассмотрены 
вопросы выполнения текущих и 
перспективных программ развития 
экономики и социальной сферы 
Северной Осетии.

«Приблизить медицину к людям»
Совещание началось с доклада об оперативной об-

становке в республике. В целом ситуация развивается 
нормально. Вторым вопросом врио главы республики 
поднял проблему реконструкции и пропуска транс-
порта на пограничном пункте «Верхний Ларс». Сергей 
Меняйло распорядился провести комплексную про-
верку деятельности единственного представленного 
здесь туроператора и способствовать приходу сюда 
альтернативных компаний.

В докладе об эпидемиологической обстановке 
отмечено снижение заболеваемости COVID-19 на 
протяжении более двух недель подряд. На прошлой 
неделе снижение случаев заражения по сравнению с 
предыдущей составило 17%, обращений по подозре-
нию на инфекцию – более чем на 9,5%, госпитализиро-
ванных – на 4,3%. В результате некоторые больницы 
и отделения уже переведены на нормальный режим 
работы, остальные больницы готовятся к этому.

Ведутся работы по оснащению противоэпидемиче-
ским оборудованием двух республиканских больниц 
– клинической и скорой медпомощи. Снабжение кис-
лородом идет ритмично, его потребление снижается.

Несмотря на это, Сергей Меняйло распорядился 
создать запасы кислорода и осуществлять его достав-
ку государственным транспортом нашей республики.

При этом иммунизированы первой дозой свыше 132 
тыс. человек, что составляет 19% жителей республи-
ки и 41,5% от числа всех подлежащих иммунизации. 
Второй дозой привиты свыше 123 тыс. человек. Вы-
явлено 90 нарушений противоэпидемических мер, 
возбуждено 11 административных дел.

Отдельный вопрос Сергей Меяйло задал по ком-
плексной диспансеризации жителей республики и 
потребовал вести ее широко и системно, включая 
взятие проб на коронавирус. «Необходимо приблизить 
медицину к людям, особенно в селах, а не создавать 
очереди в поликлиниках!» – поставил задачу врио 
главы республики.

Новый бюджет –
«максимально программный»

Далее последовал отчет об исполнении параметров 
текущего бюджета и его подготовки на следующий 
год. Врио главы республики поставил задачу сделать 
новый бюджет «максимально программным», то есть 
чтобы его расходную структуру по большей части со-

ставляло финансирование проектов по федеральным 
и республиканским программам.

На этой неделе правительству необходимо рассмо-
треть проекты всех программ, чтобы вскоре принять 
их окончательно и утвердить необходимые параметры 
бюджета республики на следующий год.

Диктует условия не подрядчик
Переходя к отчетам о выполнении конкретных 

проектов, прозвучала информация об отставании 
сроков проектирования шести детских садов. При 
этом Сергей Меняйло поставил два уточняющих 
вопроса: какая претензионная работа ведется в от-
ношении срывающих сроки подрядчиков и сколько 
из них перешли на казначейское сопровождение 
финансирования проектов?

Выслушав ответы руководителей, ответственных 
за выполнение программы, врио главы республики 
дал ситуации такую оценку: «У вас подрядчик дик-
тует условия заказчику, а должно быть наоборот. 
Единственной причиной неисполнения контрактов 
могут быть только форс-мажорные обстоятельства. 
Подрядчик сорвет сроки, а отвечать за срыв пуска 
детских садов перед федеральным центром будет 
республика!»

По итогам отчета Сергей Меняйло поручил прави-
тельству принять самые оперативные и суровые меры к 
подрядчикам и срочно организовать его встречу с ними.

Возвращение Северо- Кавказской
студии кинохроники

Следующим вопросом заседания стали поручения 
министерствам по созданию в республике инвести-
ционных площадок. Одной из составляющих этой ра-
боты будет проверка осуществления 34 уже действу-
ющих на бумаге инвестпроектов, земли под которые 
были предоставлены исполнителям без конкурсов.

Итогом проверок станет возвращение земель в соб-
ственность республики, если инвестпроекты не реа-
лизуются. То же ждет и земельные участки и объекты 
в районах и во Владикавказе, если проверки вскроют 
нарушения в порядке их выделения и использования. 
Сергей Меняйло назвал конкретный адрес одного из 
таких объектов – историческое здание на углу улиц 
Миллера и Некрасова во Владикавказе.

Несколько позже зашла речь еще об одном объек-
те – комплексе зданий бывшей Северо-Кавказской 
студии кинохроники. Сергей Меняйло сообщил, что 
ему удалось вернуть этот объект в собственность 
республики и поручил правительству привести в поря-
док дела объекта и создать программу его развития.

Все вопросы на особом контроле
Благоустройство общественных пространств в сто-

лице республики – парков и других зон отдыха – стало 
еще одним вопросом заседания. Благоустройство 
многих объектов находится на стадии разработки 
техзаданий и перехода к созданию проектов и проек-
тно-сметной документации. Так, только чистка озер в 
парке им. К. Хетагурова, по предварительной оценке, 

обойдется в 20 млн рублей. Врио главы республики 
поставил задачу – принять проекты в такие сроки, 
чтобы начать работы по реконструкции объектов уже 
весной будущего года.

Затем в режиме блицвопросов и ответов прозву-
чали темы реконструкции дороги «Кобан – Кахти-
сар» – проект будет готов до 10 ноября; выделения 
земель под создание «Алания-парка» – проблема 
будет решена в течение 2-х дней; разработка стра-
тегии инвестпроектов на территории Владикавказа 
– идет ее согласование. «Все эти вопросы – на моем 
особом контроле», – напомнил исполнителям Сергей 
Меняйло.

Реконструкция системы
ливневой канализации

Далее прозвучали доклады о готовности республи-
канской программы развития спорта и работе над 
проектом реконструкции ливневой канализации во 
Владикавказе. Сергей Меняйло сообщил, что вскоре 
у него состоится новая встреча с президентом страны 
по вопросу финансирования из федерального бюд-
жета республиканских программ развития систем 
водоснабжения и водоотведения. Дополнительно 
руководитель республики хочет включить в этот 
перечень и финансирование реконструкции ливневой 
канализации.

Такую же задачу Сергей Меняйло ставит перед со-
бой и правительством по реконструкции уличной сети, 
вплоть до внутридворовых дорог – план-программа 
во всех муниципальных образованиях. Эту программу 
правительство также должно срочно разработать.

Размещение рекламных конструкций – 
по закону

Также в сжатом формате прозвучали и другие темы 
и поручения. В частности, по размещению во Влади-
кавказе рекламных конструкций в соответствии с 
требованиями закона. В этом направлении за четыре 
месяца ничего не сделано, констатировал врио главы 
республики и потребовал ускорить работу.

Завершили повестку дня вопросы об оснащении 
оборудованием, спецодеждой и благоустройства трех 
организаций Минздрава – Бюро судмедэкспертизы, 
станции «Скорой медпомощи» и пульмонологической 
больницы. По всем позициям заключены контракты, 
поставки оборудования пройдут в течение двух меся-
цев, благоустройство зон отдыха водителей «скорой» 
завершится через две недели, образцы спецодежды 
для бригад «скорой» будут представлены в течение 
недели.

Ускорить реформу
правительства

В заключение Сергей Меняйло обратился к ру-
ководителям министерств и ведомств с призывом 
ускорить реформу правительства и лучше работать 
над структурой и численностью своих организаций. Их 
структура должна быть минимальной, но достаточной 
для работы под конкретные задачи с максимальным 
эффектом. При этом пообещал некоторые новые 
кадровые изменения уже в течение недели.

Минобр поддержал проект
Далее, в дополнительных вопросах повестки дня 

заседания, прозвучала информация врио вице-пре-
мьера Ларисы Тугановой о том, что Минобразования 
страны поддержало проект модернизации 152 школ 
республики до 2026 г. На их оснащение из федераль-
ного бюджета будет выделено 9 млрд. руб. 

При этом в республиканском бюджете необходимо 
будет изыскать 787 млн руб. на обеспечение пожарной 
безопасности школ и 84 млн – антитеррористической. 
Сергей Меняйло поблагодарил Минобразования 
республики и его куратора за своевременную и каче-
ственную разработку проекта, однако, распорядился 
провести тщательную проверку набора и стоимости 
предстоящих по нему мероприятий, финансируемых 
за счет республиканского бюджета.

В заключение врио главы республики призвал чле-
нов правительства не гнаться за выполнением пока-
зателей на бумаге, а добиваться реального развития 
республики по своим направлениям деятельности.

Всеволод РЯЗАНОВ.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 

Ðàñ÷åò ÷åðåç 
òåõíèêó. 

Êàññîâóþ
Налоговые органы 
РСО–А продолжают 
реализацию 
отраслевого 
проекта ФНС России 
по исключению 
недобросовестного 
поведения бизнеса 
при торговле на 
рынках. 

Цель проекта – «обеле-
ние» деятельности хозяй-
ствующих субъектов на 
рынках и ярмарках. То есть 
побуждение налогоплатель-
щиков к повсеместному при-
менению в установленных 
законом случаях контроль-
но-кассовой техники (ККТ), 
увеличение выручки, фикси-
руемой с применением ККТ, 
и, как следствие, повышение 
роста доходов бюджета за 
счет сокращения теневого 
оборота в торговле на роз-
ничных рынках, а также соз-
дание равных, конкурентных 
условий ведения бизнеса.

Так, в соответствии с фе-
деральным Законом «О при-
менении контрольно-кассо-
вой техники при осуществле-
нии расчетов в Российской 
Федерации» организации и 
индивидуальные предприни-
матели обязаны применять 
ККТ при осуществлении роз-
ничной торговли на рынках, 
ярмарках, иных торговых 
пространствах, отведенных 
органами власти для осу-
ществления торговли, и вы-
давать покупателям кассо-
вые чеки.

На текущем этапе реа-
лизации проекта целевой 
задачей для налоговых ор-
ганов ст ановится контроль 
за применением ранее уста-
новленной и зарегистриро-
ванной контрольно-кассовой 
техники. Такой контроль за-
ключается в мониторинге 
как факта регистрации ККТ 
в налоговых органах, так и 
анализе фиксации расчетов 
в установленных законода-
тельством случаях аренда-
торами на рынках. Так, при 
выявлении случаев непри-
менения ККТ в отношении 
недобросовестных налого-
плательщиков будут прово-
диться контрольные меро-
приятия, предусмотренные в 
соответствии со статьей 14.5 
Кодекса РФ об администра-
тивных правонарушениях 
(КоАП РФ).

Следует учитывать, что 
за нарушение законода-
тельства о применении ККТ 
предусмотрена администра-
тивная ответственность. В 
частности, налагается ад-
министративный штраф: на 
должностных лиц в размере 
от 1/4 до 1/2 суммы расчета 
без применения ККТ, но не 
менее 10 тысяч рублей; на 
юридических лиц – от 3/4 до 
полной суммы расчета без 
применения кассы, но не ме-
нее 30 тысяч рублей (ч. 2 ст. 
145 КоАП).

За повторное нарушение в 
случае, если сумма расчетов 
без применения кассы соста-
вила, в том числе в совокуп-
ности, 1 млн рублей и более, 
влечет в отношении долж-
ностных лиц дисквалифика-
цию на срок от одного года 
до двух лет; в отношении 
индивидуальных предпри-
нимателей и юридических 
лиц – административное при-
остановление деятельности 
на срок до 90 суток (ч. 3 ст. 
145 КоАП).

Налоговые органы будут 
вынуждены привлекать к 
административной ответ-
ственности нарушителей до 
тех пор, пока каждый расчет 
не будет осуществляться с 
применением контрольно-
кассовой техники.

Кроме того, наложение ад-
министративного штрафа не 
влечет за собой дальнейшее 
прекращение обязательств 
по применению ККТ, следо-
вательно, каждое выявлен-
ное неприменение должно 
сопровождаться исправле-
нием налогоплательщиком 
– пользователем ККТ допу-
щенной ошибки (фиксации в 
ККТ не проведенного ранее 
расчета) и формированием 
кассового чека коррекции 
на зарегистрированной ККТ.

Ф. ТАКОЕВА,
заместитель 

руководителя УФНС по 
РСО–А.

Âîåííûì è ñîòðóäíèêàì 
ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãàíîâ íà÷àëè 

ïåðåâîäèòü åäèíîâðåìåííóþ âûïëàòó.
Правительство РФ обеспечило 

решения съезда «Единой 
России».

Поручение о назначении выплаты Пре-
зидент России Владимир Путин озвучил 
ранее во время встречи с представителя-
ми партии — она будет начислена неза-
висимо от звания.

С 6 сентября по поручению главы го-
сударства начались единовременные выплаты военнослу-
жащим, в том числе курсантам военных училищ, а также 
сотрудникам правоохранительных органов. Об этом сообщил 
председатель правительства Михаил Мишустин во время 
совещания с вице-премьерами.

«Размер для всех одинаковый – это 15 тысяч рублей, как 
подчеркнул президент, независимо от звания и должностей. 
Правительство оперативно проработало все решения, 
чтобы в максимально короткие сроки реализовать иници-
ативу президента, о которой он сказал на съезде партии 
«Единая Россия». Как доложил мне (первый вице-премьер, 
министр финансов) Антон Германович Силуанов, Минфин 
довел все необходимые лимиты», – сказал председатель 
правительства.

Из суммы единовременной денежной выплаты невозможно 
взыскивать средства по исполнительным документам и реше-
ниям судов. Также они не будут учитываться при исчислении 
мер социальной поддержки.

Как подчеркнул ранее секретарь Генсовета «Единой Рос-
сии», первый вице-спикер Совета Федерации Андрей Тур-
чак, региональным отделениям партии поставлена задача по 
разъяснению людям порядка получения выплат. 

Рук оводитель исполкома регионального отделения партии 
Марат Едзоев отметил, что жители республики при необ-
ходимости могут обращаться в региональный штаб обще-
ственной поддержки «Единой России», расположенный по 
ул. Тамаева, 47.

«На все вопросы, связанные с выплатами, специалисты 
штаба дадут исчерпывающие ответы», – заверил он.

Альбина ШАНАЕВА.

В ПАРТИЯХВ ПАРТИЯХ



Отчитаться в срок
В сентябре североосетинским работодателям 

до 15-го числа необходимо отчитаться в 
Пенсионный фонд по формам СЗВ-М и СЗВ-ТД.

Сведения СЗВ-М формируются в отношении всех работавших 
в предыдущем месяце сотрудников, включая трудившихся по 
договорам гражданско-правового характера. За нарушение уста-
новленных сроков предоставления отчетности и недостовер-
ность предусмотрены штрафы: 500 рублей за каждого работника, 
данные о котором были направлены с опозданием, оказались 
недостоверными или не были представлены. Также страхова-
тель штрафуется и за несоблюдение порядка представления 
сведений в форме электронных документов. Сумма финансовой 
санкции – 1000 рублей. В Северной Осетии в текущем году из 7 
тыс. работодателей санкции за нарушение законодательства 
были применены в отношении порядка 1,5 тыс. страхователей.

Сведения по форме СЗВ-ТД представляются на тех работни-
ков, в отношении которых в предыдущем месяце были проведе-
ны кадровые мероприятия или поступило заявление о выборе 
способа ведения трудовой книжки. Информацию о приеме на 
работу или об увольнении сотрудников необходимо передавать 
не позднее рабочего дня, следующего за днем издания соответ-
ствующего приказа или распоряжения. Если никаких кадровых 
мероприятий у работодателя не было, то отчетность СЗВ-ТД не 
представляется.

Телефон для консультирования страхователей 40-97-05.

Марина КАНАТОВА.

«Монеты 
славы»

Фотовыставка, посвященная 
истории российского спорта, 
проходит в спортивном 
комплексе «Олимп» в столице 
Северной Осетии. 

«Монеты славы» – это собрание монет 
Банка России с изображением спортивных 
событий, выдающихся чемпионов, их до-
стижений и побед. Среди героев экспозиции 
– лучший футбольный вратарь XX века Лев 
Яшин, отдельные фотостенды посвящены 
дзюдо и Олимпиаде в Сочи.

«Наши сотрудники решили организовать 
эту выставку после завершения главных 
стартов четырехлетия в Токио, где предста-
вители Северной Осетии завоевали четыре 
олимпийские медали. В нашей республике 
всегда с большим уважением относились 
к спорту, поэтому посетителям выставки 
будет интересно вспомнить о величайших 
спортсменах и спортивных событиях на-
шей страны», – отметила Ирина Дзиова, 
управляющая Отделением Банка России – 
Национальным банком по Северной Осетии. 

Впервые спортивная тематика была вос-
создана на памятных деньгах к московской 
Олимпиаде 1980 года. С тех пор выпуск мо-
нет со спортивными сюжетами стал регуляр-
ным – сегодня их насчитывается около 200. 

Памятные монеты Банка России созда-
ются художниками-медальерами и изготав-
ливаются на монетных дворах. Эти монеты 
отличаются высоким качеством чеканки, 
совершенством художественных приемов 
и техник. 

Желающие могут посетить выставку до 10 
сентября. Вход свободный.

Пресс-служба Отделения Банка России 
– Национального банка по РСО–А.

О, ВРЕМЕНА, О, НРАВЫ...
Проблема отцов 
и детей – феномен 
повседневный, 
существующий не 
один век. Но, несмотря 
на свой преклонный 
возраст, темперамент 
он не теряет.

Откройте окно – вы услышите 
гул автомобилей. Шумный, моно-
тонный, привычный. Несколько сто-
летий назад, открыв окно, можно 
было услышать скрежет тележек и 
цокот копыт. Общество меняется. 
Уклад жизни меняется. Прогресс 
неизбежен...

Особенной динамике подверже-
на общественная мысль. В наше 
время новомодные тенденции воз-
никают, конкурируют и сменяют 
друг друга с поразительными ско-
ростью и непредсказуемостью. 
Порой они напоминают автомобиль, 
над которым потеряли управление. 
Куда его занесет? Не причинит ли 
он вред окружающим?

Мы живем в уникальное время 
бурного научно-технического и 
информационного развития об-
щества. Ход истории радикально 
ускоряется, а скорость смены поко-
лений остается прежней. Это и до-
бавляет остроты конфликту отцов 
и детей, который особо актуален в 
нашей республике, переживающей 
столкновение двух ценностных 
систем: традиционной и нетради-
ционной (современной).

Иными словами, происходит се-
парация молодого поколения из 
общества. Устоявшиеся правовые 
и моральные нормы отвергаются 
– на их месте формируется альтер-
нативная система ценностей. Дан-
ное явление имеет неоднозначную 
оценку: одни нашу молодежь пори-
цают, другие считают данный про-
цесс естественным и неизбежным.

Для того чтобы разобраться в 
этом непростом вопросе, мы при-
бегли к помощи председателя коор-

динационного совета МОД «Высший 
совет осетин» Руслана Кучиева и 
заместителя директора ресурсно-
го центра «Доброволец Кавказа» 
Сослана Такаева.

«Старшее поколение привыкло 
чувствовать себя частью общества, 
народа с определенными культур-
ными и нравственными устоями. 
Многие молодые люди воспитаны 
в том же духе. Но есть некоторая 
часть молодежи, воспитанная вне 
рамок того, что мы называем «Агъ-
дау». Им ближе либеральные цен-
ности и понятия, навалившиеся 
на них из смартфонов. Им чужды 
устоявшиеся общественные «так 
принято», «тебя не поймут», «так 
неприлично» и т.п. Западное «имею 
право делать все, что не запрещено 
законом», уже вклинилось в сре-
ду нашей молодежи, и боюсь, что 
дальше этого будет еще больше.

Хорошо ли это? Совсем нет. Нуж-
но думать о том, к чему нас при-
ведет такая дорога. Я прожил в 
либеральном западном обществе 
двадцать лет и наблюдал сопут-
ствующие этой философии нега-
тивные явления во многих других 

странах. По большому счету, во-
прос состоит в том, хотим ли мы 
оставаться консолидированным 
обществом, единым народом, или 
же согласны быть бесформенным 
аморфным набором индивидуумов, 
не связанных друг с другом ничем», 
– поделился своим мнением Руслан 
Кучиев.

Иную точку зрения, которой при-
держиваются большинство моло-
дых людей, высказал Сослан Та-
каев: «В каждом времени есть своя 
молодежь, которая «никому ничего 
не должна». Это явление неновое. 
Всему виной юношеский максима-
лизм. Молодые ребята начинают 
вливаться в свои компании, искать 
себя «по жизни», свою идеологию. 
До определенного момента они их 
ищут. А потом взрослеют.

Давайте представим, что у нас 
не будут говорить о подмене цен-
ностей, о том, что у молодежи нет 
своей гражданской позиции, своей 
ответственности, что она смотрит 
на Запад. Вот если об этом не будут 
говорить, какая тема останется? 
Все начнут воспринимать это как 
течение времени, как норму.

Я работаю непосредственно с 
молодежью и трудными подрост-
ками, и с великими юными умами, 
и с обычными ребятами. И скажу 
так: молодежь циклична и непред-
сказуема. Она ведется на то, что 
ей запрещают. Это просто фаза».

В данном вопросе нет правых и 
виноватых. Проблема отцов и детей 
сама по себе предопределяет мно-
жественность мнений. Однако мо-
гут ли эти мнения сосуществовать, 
или конфронтация неизбежна? 
Что необходимо предпринять для 
осуществления мирного диалога?

«Дайте дорогу молодежи! Она у 
нас золотая, – высказался Сослан 
Такаев. – Дайте сделать ей что-то, 
дайте проявить себя. Не говорите о 
том, какая она плохая. Когда волна 
порицания прекратится, тогда и 
закончится этот конфликт».

Своим видением решения про-
блемы поделился и Руслан Кучиев: 
«Чтобы снова стать обществом, в 
котором будет превалировать не 
эгоистичная философия «я так хочу 
и имею право», а общие человече-
ские ценности, нужно безотлага-
тельно изменить государственную 
политику в сфере воспитания под-
растающих поколений. Система 
воспитания должна быть основана 
на единой духовно-нравственной 
базе, принимаемой всеми народами 
России и религиозными конфесси-
ями. Для нашего осетинского на-
рода тоже ничего нового не нужно 
изобретать. Все вложено нашими 
предками в емкие понятия «Фарн» 
и «Агъдау». В их основе – обще-
человеческие ценности, высокие 
духовность и нравственность».

...Нет смысла менять чью-то 
точку зрения: смена поколений и, 
соответственно, приоритетов неиз-
бежна. Но в наших силах научиться 
взаимопониманию и взаимоуваже-
нию, дефицит которых порождает 
бессмысленные споры и вражду на 
протяжении многих веков.

Аделина КАМБЕГОВА.

Ðàçíîÿçû÷üå?  Ñêîðåå 
– «ðàçíîöâåòüå»

Не ошибусь, если скажу, что 
книга эта – уникальна. Обычно 
у нас в самом конце своих 
стихотворных сборников автор 
представляет и несколько 
переводов (с осетинского 
на русский, и наоборот). 
А Наталья  КУЛИЧЕНКО, 
известный в республике 
и не только поэт, критик, 
журналист, с которой вместе 
мы открывали и продолжаем 
сейчас замечательные 
встречи в поэтическом Чай-
клубе Национальной научной 
библиотеки, издала этим 
летом трехсотстраничный 
сборник «Разноцветье». Это 
стихотворения и рассказы, 
переведенные ею с осетинского 
языка.

Звучат во всю мощь, словно заново рож-
даются, строки Нафи, Мелитона Казиты, 
Тенгиза Догузова, Милуси Будаевой, 
Земфиры Бзыковой… И, конечно, тех 
авторов, что помоложе, но уже явили по-
этическое ощущение времени, не чураются 
стихопублицистики, а в основном их стихи 
и проза проникновенны, лиричны, часто – и 
философичны… Заур Габолаев, например, 
смел, дерзок и прям:

«Мой Иристон…
Духовный стержень твой то ржав, то 
сломан.
Забыт агъдау. Бедам нет конца.
Коста, проснись! Скажи такое слово,
Что оживило б мертвые сердца…»
А вот умудренный жизнью Мелитон Казиты 

призывает его к оптимизму:
«Дитя мое любимое, не бойся:
Ведь даже после самых страшных ливней
Не может не взойти над миром солнце –
Вот так и наша правда воссияет…»
 «…Истают бедствий рубежи…» – вторит 

ему Залина Басиева. Алана же Бестаева 
– лирик от Бога, у нее «с душою – все напо-
полам», но главное – она восклицает:

«Кровь алан в моих струится венах
И предков зов мне слышен сквозь века.
Люблю мой край светло и неизменно –
Шум горных рек, уступы черных скал…»
Искусство перевода – оно сложно и не вся-

кому дано: ведь надо прожить, прочувство-
вать то, что сказал автор, и, не искажая смысл 
его слов, добавить свое видение и чувствова-
ние темы. Наташе это вполне удается. Трудно, 
к сожалению, перечислять все четырнадцать 
фамилий тех, чьи стихи перевела эта русская 
женщина, влюбленная в Осетию, ее природу, 
культуру, людей…Но закончу, наверное, 
словами незабвенного Нафи:

«Кто-то любит весну, кто-то осень.
Кто-то зимнему холоду рад.
Кто-то ждет неба синего просинь…
Я же каждому времени брат.
Кто-то рано встает, кто-то поздно…
Я же только что начал цвести:
Моя песня, как луг, медоносна
И над миром, как птица, летит…»
Так пусть и лира Натальи Куличенко ле-

тит, не умолкая, и дарит нам новые и новые 
строки. Свои – и чужие, но такие родные 
(нечаянная рифма).

Ирина  ГУРЖИБЕКОВА.
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ПЕНСИОННЫЙ ФОНДПЕНСИОННЫЙ ФОНД

АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНОО  НОВОЙ  КНИГЕО  НОВОЙ  КНИГЕ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОЕКТПРОЕКТ

ВЫСТАВКАВЫСТАВКА

ВЕСТИ ИЗ МОЗДОКАВЕСТИ ИЗ МОЗДОКА

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 30 
м2 (ремонт, мебель, бытовая тех-
ника) на 3 эт. 3-эт. дома на углу 
пр. Мира/ул. Джанаева – 1,8 млн 
руб. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

  ÄÎÌÀ 

  ДОМ пл. 80 м2 на з/у 20 сот. 
в с. Эльхотово – 2,2 млн руб. 
Тел. 8-909-475-04-04.

  ДОМ пл. 180 м2 на з/у 5 соток 
в п. В. Фиагдоне (рядом «Роза 
ветров») – 4 млн руб. Торг. Рас-
смотрим люб. вид оплаты (ипоте-
ка, мат. капитал). Тел.: 98-61-28, 
95-51-03.

  ПРИВАТ. ДОМ пл. 80 м2  на 
з/у 5 сот. (все уд., инд. отоплен., 
ремонт, кухня-столовая, Трико-
лор, Wi-Fi (готовый бизнес: сдача 
посуточно от 5 до 10 тыс. руб.  в 
сутки)) в пос. В. Фиагдоне  – 6 
млн руб. Торг. Любой вид оплаты 
(ипотека, мат. капитал). ОБМЕН 
на КВАРТИРУ во Владикавказе. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! НОВЫЙ ДОМ пл. 
180 м2 на з/у 11 соток, все уд. в 
п. В. Фиагдоне – 5 млн руб. Торг. 
Рассмотрим люб. вид оплаты 
(ипотека, мат. капитал). Тел.: 91-
45-02, 97-04-32.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (капит. дом, все уд., з/у 
18 сот., футбольн. поле (45х20), 
бассейн, сауна, гараж с отдел. 
въездом, мебель, сад. техника и 
инвентарь) в с. Кодахджине, от-
лично располож. (рядом с лесом 
и рекой). Тел. 8-918-829-39-77.

  ДЕЙСТВУЮЩУЮ ПАРИКМА-
ХЕРСКУЮ, со своей клиентской 
базой в спальном районе г. Вла-
дикавказа – 1 млн 400 тыс. руб. 
Торг. Тел. 8-918-825-33-19.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ: 3, 4, 
5, 6, 16 СОТОК в п. В. Фиагдо-
не. Цена догов. Тел.: 98-61-28, 
95-51-03.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ВИБРОПРЕССОВАННУЮ 
ТРОТУАРНУЮ ПЛИТКУ-БРУС-
ЧАТКУ отличного качества – от 
480 руб./м2. Обр.: КБР, с. Хату-
ей, тел. 8-928-705-65-70.
  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -

Т Е П Л И Ц Ы - П РО Ф Н АСТ И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КА-
ФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ; МРА-
МОРНУЮ КРОШКУ, КОМПО-
ЗИТНУЮ АРМАТУРУ РАЗНЫХ 
ДИАМЕТРОВ. Цены снижены 
до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. Мам-
сурова, 60 (р-н спорткомплекса 
«Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.

 ÊÓÏËÞ 

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в п. 
Верхнем Фиагдоне. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

  КВАРТИРУ или ДОМ во 
Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

ÑÍÈÌÓ
  1-, 2-, 3-КОМ. КВАРТИРУ, 

ЧАСТНЫЙ ДОМ. Тел. 8-918-828-
80-22, Фатима.  

  1-КОМ. КВ. в г. Москве для 
девушки. Тел. 8-988-835-04-54.

  КВАРТИРУ во Владикавка-
зе. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

 ÓÑËÓÃÈ 
  ПРОКАТ ПАЛАТОК на 200 

мест с А/М «ГАЗель». Котлы, 
обогрев, в хор. сост., или ПРО-
ДАЮ – 360 тыс. руб. Тел. 8-918-
827-41-52, Хасан.

  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-
торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-906-494-46-45.

  АДВОКАТСКИЕ УСЛУГИ 
по гражданским делам (иму-
щественные споры). Оплата 
услуг адвоката производится 
лишь при достижении положи-
тельного результата. Устные 
и письменные консультации. 
Стаж работы большой. Рег. 
ном. 15/630 Адвокатской па-
латы РСО–А. Тел.: 8-919-428-
28-28, 8-928-855-45-25. 
  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 

гарантией; УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Сайт www.rus15.com. 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  МАССАЖИСТ с большим 
опытом предлагает услуги ле-
чебного и классического мас-
сажа. Общий массаж тела. Цены 
умеренные. Все остальное по те-
лефону. Принимаю у себя дома 
или у клиента. Тел.: 8-988-870-
67-26, 8-919-423-03-75.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95.

На 87-м году ушла 
и з  ж и з н и  з а с л у -
женный работник 
культуры РСО–А 
Цомартова Мади-
нат Магометовна.

В 1969 г. она окон-
чила Московский 
институт им. Плеха-
нова.

Работала в Сове-
те министров, затем 
– в Министерстве культуры 
более 50 лет и ушла на заслу-
женный отдых. За годы служ-
бы Цомартова М.М. была на-
граждена множеством наград 
и почетных грамот за высокий 
профессионализм и уважение 
среди коллег. 

Мадинат Магометовна была 
добропорядочным, отзывчи-
вым человеком с очень мягким 
характером.

Благодаря ей множество 

студентов из нашей 
республики получи-
ли по распределе-
нию целевые места 
в ведущих театраль-
ных вузах Москвы. 
Более 45  работ-
ников Минкульта 
– квартиры. И все 
это – благодаря ее 
помощи.

Мадинат прожила 
49 лет в счастливом браке с 
Султаном Цомартовым и поль-
зовалась уважением среди 
фамилии мужа. Результатом 
этого прекрасного союза ста-
ли трое достойных детей: два 
сына и дочь, внуки и правнуки. 

Добрая память навсегда 
останется в наших сердцах 
о светлом, красивом и высо-
копорядочном человеке по 
имени Мадинат.

Коллеги, друзья.

ÖÎÌÀÐÒÎÂÀ Ì. Ì.

Стена личностей в Южном
Вот и завершилась работа над 

проектом «Стена личностей». Это 
было увлекательное путешествие 
в прошлое, где можно было 
повстречаться с величайшими 
деятелями разных эпох – Леонардо 
да Винчи, Людвигом ван Бетховеном, 
Махатмой Ганди, Ньютоном, Васо 
Абаевым… Где же произошла встреча 
с этими  людьми своего времени? В 
маленьком поселке Южном, где теперь 
прямо напротив школы №8 на заборе 
фирмы «Рокос», расположенном 
вдоль улицы Защитников Осетии, 
изображены портреты, напоминающие 
нам о наследии, оставленном 
великими умами.

Автор идеи – молодой человек, житель 
Владикавказа, юрист по образованию Заур 
Хадиков. Несколько лет назад он вернулся из 
Санкт-Петербурга на малую родину. Его любовь 
к книгам и искусству вылилась в проект «Стена 
личностей». 

Как рассказал сам Заур, он несколько раз уча-
ствовал с проектом в конкурсах. В прошлом году 
на форуме «Машук» удача улыбнулась – выиграл 
грант. Согласовав место, где будет реализован 
замысел, и закупив самые лучшие краски, Заур 
принялся за дело: «Начинали рисовать вместе 
с художником Тиграном Кайтмазовым и отцом 
Асланом Хадиковым. Затем проект начал об-
ретать новых единомышленников и друзей. В 
итоге изъявили желание рисовать более 100 
человек – это и взрослые, и дети…» 

Не все они, кстати, жители поселка Южный, 
кто-то приезжал из других районов, были и те, 
кто оказался в Осетии в отпуске и приехал сюда 
за эмоциями и арт-терапией. Проезжавшие мимо 
машины часто останавливались. Из них выходили 
люди, интересовались, что же здесь происходит, 
и тут же, вдохновленные, брались за кисть. Так, 
мазок за мазком и родились 13 портретов, а ря-
дом – цитаты великих людей.

 «Работа над проектом доставила мне большое 
удовольствие. Это потрясающе, когда видишь, как 
рисует ребенок, его неподдельные эмоции! Одной 
из участниц проекта всего 4 года, видели бы вы ее 
лицо, когда она рисовала. А самой старшей – 82. 
Благодарю каждого, кто приложил руку к кол-
лективному творчеству. Всем большое спасибо. 
Радует, что люди узнают тех, кто изображен на 
нашей стене. Первыми, конечно, реагируют учите-
ля 8-й школы, да и другие прохожие, как показала 
практика, неплохо помнят, кто есть кто. Значит, не 
все потеряно», – отмечает Заур Хадиков. 

«Если бы лет в 6 мне сказали, что я буду ри-
совать красками на огромной стене на улице, не 
поверила бы своему счастью. А тут великого Ле-
онардо да Винчи доверили! Я неимоверно счаст-
лива. Это были прекрасные дни, проведенные с 
замечательными  людьми. Спасибо за радость, за 
прекрасное общение и за то, что наш город стал 
лучше и красивее», – поделилась Фатима Дегоева. 

Камилла Алифова приехала в Осетию в от-
пуск. «Заура и его супругу Дану знаю давно, очень 
рада принимать участие в их проекте. Каждая 
личность, каждая цитата попадают в самое серд-

це. Особенно запомнились мне слова Николы 
Теслы, Нельсона Манделы и, конечно, Леонардо 
да Винчи. Подобные проекты необходимы для 
подрастающего поколения, потому что среда, 
в которой мы живем, имеет прямое влияние на 
человека», – отмечает она.

Сам же автор проекта считает, что очень 
важно с ранних лет воспитывать в детях чувство 
прекрасного. И процесс этот начинается со зна-
комства с красочно оформленной книгой, уютной 
улицей или красивым домом... С взрослением 
ребенка восприятие прекрасного обогащается. 
А еще важна среда, в которой растет ребенок, 
тогда в будущем посещение театров и музеев 
может стать делом само собой разумеющимся. 

Удалось поучаствовать в проекте и автору 
этого материала. Всегда мечтала научиться рисо-
вать, но казалось, что это невозможно. Хотелось 
бы завершить словами изобретателя Николы 
Теслы, изображенного на «Стене личностей»: 
«Вам знакомо выражение «выше головы не прыг-
нешь»? Это заблуждение. Человек может все»... 

Залина ГУБУРОВА.

Успехов всем в стране знаний!
Ярким солнечным 

утром 4 сентября по всей 
территории Северной 
Осетии прозвенели 
школьные звонки, давая 
старт новому учебному 
году.

В больших и малых населенных 
пунктах Моздокского района одно-
временно в 8:30 начались утренни-
ки. На линейки были приглашены 
выпускники 9-х и 11-х классов, а 
также первоклашки. Они и стали 
виновниками торжеств. Их в районе 
1450!

В каждой из 29 образовательных 
организаций Моздокского района в 
качестве гостей были представи-
тели органов власти – главы, де-
путаты. Глава Моздокского района 
Геннадий Гугиев посетил родную 
Виноградненскую СОШ. Глава АМС 
Моздокского района Олег Яровой 
побывал на линейке в Троицкой 
СОШ им. Героя Советского Союза 
Н.Д. Дронова, поздравив педагогов, 
учащихся и их родителей с новой 
ступенькой в жизни – очередным 
учебным годом. Начальник Управ-
ления АМС Моздокского района 
Неля Гаспарьянц побывала в од-

ной из самых крупных школ г. Моз-
дока – № 2 им. А.С. Пушкина.

Впервые сентябрьскую линей-
ку провели в новом здании № 17 
в Юбилейном проезде г. Моздо-

ка – подразделении СОШ № 3 им. 
Е.И. Крупнова – начальной шко-
ле. Директор СОШ № 3 Кристина 
Козлова поприветствовала 175 
первоклассников (6 классов в 

параллели!) и их родителей. Не 
терпелось посмотреть на новые 
классы и присутствовавшим на 
линейке выпускникам. Мадина 
Дулаева (на фото) привела в этот 
день всех своих троих детей: так 
получилось, что старшая Амина – 
одиннадцатиклассница, средний 
Георгий – девятиклассник, а ге-
рой дня Тимурик поступил в 1-й. 
За него болели в этот день и обе 
бабушки с дедушкой. Министер-
ством образования и науки РСО–А 
закуплены и переданы новые учеб-
ники. В сентябре будут полностью 
укомплектованы учебниками и те, 
кто изучает родной осетинский 
язык. В Виноградненской школе 
первоклассники, которые будут 
изучать осетинский язык по про-
грамме полилингвального обра-
зования, обеспечены учебными 
комплектами, разработанными 
кафедрой ЮНЕСКО СО ГПИ. Вчера 
во всех образовательных учрежде-
ниях района начался полноценный 
учебный процесс с соблюдением са-
нитарно-гигиенических требований 
Роспотребнадзора. Здоровья всем 
и успехов в стране знаний!

Лариса БАЗИЕВА.



СКРОМНЫЙ И ТАЛАНТЛИВЫЙ 
МАЭСТРО

Свой 80-летний 
юбилей отметил 
заслуженный 
деятель искусств 
России, народный 
артист РСО–А, 
дирижер филиала 
Мариинского театра 
в РСО–А Казбек 
БАСКАЕВ. 

Родился он в 1941 году в 
г. Алагире. Окончил Сара-
товскую государственную 
консерваторию им. Л.В. Со-
бинова. В 1970 году начал 
работу дирижером в Госу-
дарственном симфониче-
ском оркестре Северной 
Осетии. 

Казбек Циппуевич при-
нимал участие в творческих 
мероприятиях Северо-Осе-
тинской госфилармонии, во 
встречах-концертах с тру-
дящимися, в фестивалях. С 
большим успехом исполнял 
произведения осетинских 
композиторов. Дирижер 
Казбек Баскаев обладает 
блестящей эрудицией и ши-
роким кругозором, талантом 
чуткого музыканта, руково-
дителя и интерпретатора. 

Казбек Баскаев дирижи-
ровал такими произведения-
ми, как «Концерт для форте-
пиано с оркестром» Ацамаза 
Макоева, фрагменты из опер 
и балетов Христофора Плие-
ва и Дудара Хаханова, «Му-
зыка для струнных, арфы и 
челесты» Николая Кабоева, 
«Поэма» Бориса Кокаева… 

А еще он всегда участво-
вал в авторских вечерах 
осетинских композиторов 
Агунды Кокойти, Резвана 
Цорионти, Зинаиды Хаба-
ловой... 

Казбека Циппуевича мож-
но назвать первопроходцем 
в искусстве дирижирова-
ния. Он является первым 
в Осетии исполнителем 
произведений российских 
композиторов: Хренникова, 
Свиридова, Якушенко, Ка-
сумова, композиторов  из 
стран СНГ: Мирзоева, Чебо-
тарян, Аракешвили, а также 
классической и современной 
зарубежной музыки (Грига, 
Лютославского).

Мастерство дирижера-ан-
самблиста Казбек Баскаев 
проявил, выступая с кори-
феями отечественного и 
мирового исполнительского 

искусства, с такими как пи-
анисты М. Воскресенский, 
С. Доренский, В. Малинин, 
Т. Гринденко, Г. Жислин и 
многие другие. 

С 1995 года Казбек Баска-
ев служил в Театре оперы 
и балета Северной Осетии. 
Он дирижировал детскими 
спектаклями: «Золушка», 
«Буратино», «Волшебный 
талисман», «Остров сокро-
вищ», «Белоснежка и семь 
гномов», оперетты «Мари-
ца», «Принцесса цирка», 
«Цыганский барон», «Море 
любви», «Сильва», оперы 
«Прекрасная Галатея», 
«Алеко», «Колокольчик». 

За годы своей профессио-
нальной деятельности Каз-
бек Циппуевич постоянно 
пропагандировал осетин-
скую музыку, и не только в 
республике, но и за ее преде-
лами, выступая в городах 
России, Украины, Белорус-
сии.

Под его управлением 
проходили многочислен-
ные концерты с участием 
юных музыкантов республи-
ки – учащихся РШИ и ДМШ 
г. Владикавказа, Беслана, 
Октябрьского, Эльхотова. 
В программах были произ-
ведения мировой классики 
и современной осетинской 
музыки. 

Упорный творческий труд 
Казбека Баскаева был от-
мечен почетными грамотами 
республик Северного Кавка-

за, министерства культуры, 
филармонии СОАССР, бла-
годарностью Союза компо-
зиторов РСФСР, званием 
заслуженного деятеля ис-
кусств России и народного 
артиста РСО–А. 

«С малых лет я был влю-
блен в музыку, мечтал стать 
дирижером. Когда впервые 
услышал произведения осе-
тинских композиторов, был 
поражен до глубины души 
мелодичностью и красотой 
созданных ими композиций. 
В ближайшее время стану 
работать над оперой «Али-
Баба и сорок разбойников», 
которая будет поставлена в 
театре оперы и балета ре-
жиссером Анатолием Гала-
овым», − поделился маэстро.

Коллеги по цеху не обошли 
его 80-летие стороной и по-
здравили юбиляра. Много 
теплых слов было сказано 
о нем.

«Вместе с Казбеком мы 
учились в Саратовской го-
сударственной консерва-
тории. Будучи студентами, 
сдружились и дружим до сих 
пор. В музыкальном театре 
в творческом тандеме с ним 
работали в постановке «Але-
ко» по произведению Рах-
манинова. Также выступали 
на различных концертах, 
которые проводились в ре-
спублике и за ее пределами. 
О нем как о человеке и про-
фессионале могу сказать 
только хорошее. Как друг он 

преданный и надежный, как 
дирижер − трудолюбивый 
и ответственный», – сказал 
народный артист РФ Юрий 
Бацазов. 

«Казбека Баскаева я 
впервые увидела в детстве, 
когда меня мама привела 
на концерт в Центральный 
парк культуры и отдыха. 
На летней эстраде он вы-
ступал вместе с оркестром. 
Музыка, исполнявшаяся 
оркестром, магические дви-
жения рук дирижера произ-
вели на меня неизгладимое 
впечатление. Уже после 
окончания консерватории, 
когда я пришла в музыкаль-
ный театр, мы стали колле-
гами. Выступали вместе. С 
ним работать всегда было 
очень легко и комфортно», − 
поделилась заслуженная ар-
тистка РСО–А, концертмей-
стер Лариса Кантемирова. 

«Казбек Баскаев − выда-
ющийся дирижер и заме-
чательный человек. С ним 
вместе я проработал 35 лет. 
Публика всегда его принима-
ла на ура, после концертов 
зрители оставляли только 
хорошие отзывы. Он всег-
да с большим успехом ди-
рижировал как осетинской 
музыкой, так и русской и 
зарубежной классикой. 

Хочу поздравить его с 
юбилеем и от всей души по-
желать творческих успехов, 
крепкого здоровья и сча-
стья!» − сказал народный 
артист РСО–А, валторнист 
Аркадий Цибогин.

«Казбека Баскаева я знаю 
много лет как талантливого 
дирижера и добрейшей души 
человека, очень отзывчиво-
го, интеллигентного и горячо 
любящего свой народ, кото-
рому он столько лет отдает 
талант и тем самым возвы-
шает музыкальное искусство 
Осетии. Он всегда проявляет 
себя как блистательный и 
высокопрофессиональный 
дирижер. На его концертах 
приятно бывает присутство-
вать и слушать слаженную 
игру оркестра. В юбилей-
ный год я желаю Казбеку 
крепкого здоровья, новых 
творческих работ, концертов 
и достижения поставленных 
целей!» − поздравил дири-
жера заслуженный деятель 
искусств РСО–А, композитор 
Борис Кокаев. 

Юлия ДАРЧИЕВА. 

Не хватает 
стабильности

«×åðíîìîðåö» (Íîâîðîññèéñê) – «Àëàíèÿ-2» 
(Âëàäèêàâêàç) – 5:0 (2:0)

В очередном туре первен-
ства ФНЛ-2  владикавказ-
ская «Алания-2»  на выезде 
играла с новороссийским 
«Черноморцем». Пока на-
шей команде, средний воз-
раст которой – всего 19 лет, 
явно не хватает стабиль-
ности, поэтому  вслед за 
крупной победой может 
последовать разгромное 
поражение.

В начале поединка опасный удар Ивана Матюшенко пари-
ровал вратарь Георгий Туаев, а в ответ Арсен Сазонов пробил 
чуть выше перекладины. Преимуществом владели хозяева, 
организовывавшие опасные атаки на ворота владикавказцев. 
Иван Матюшенко выскочил один на один, обыграл нашего 
голкипера, но в цель не попал. Ну а на 21-й минуте «моряки» 
добились своего, когда Никита Климов точно пробил из центра 
штрафной, открыв счет. Через три минуты Никита Панамарев 
с линии вратарской буквально расстрелял наши ворота. Затем 
неплохо бил Алан Гиоев, но мяч пролетел рядом со  штангой.

 Во втором тайме новороссийцы увеличили свое преимуще-
ство. На 64-й минуте Бека Джанелидзе ворвался в штрафную и 
поразил цель. Затем на 79-й наш защитник «уронил» форварда 
«Черноморца» в штрафной площади, и судья назначил пеналь-
ти, а еще удалил Давида Березова за вторую желтую карточку. 
11-метровый четко реализовал Антон Антонов, отправивший 
мяч в противоположный от голкипера угол. Оставшись в мень-
шинстве, красно-желтые пропустили еще один гол. Тот же Ан-
тонов на 84-й минуте нанес точный удар метров с 12 и установил 
окончательный счет – 5:0. Таким образом, владикавказцы во 
второй раз в этом чемпионате проиграли с подобным счетом. 

В следующем туре  8 сентября «Алания-2» сыграет на 
своем поле с клубом «Ессентуки».

 В. ЮРЬЕВ.
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ЮБИЛЕЙЮБИЛЕЙ D E F G H I J K L M N O P Q R D E F G H I D E FСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Семья Сугаровых выражает 
искреннюю благодарность всем, 
кто разделил с ней горечь утраты 
СУГАРОВА Феликса Харитонови-
ча, и сообщает, что 40-дневные по-
минки со дня его кончины состоят-
ся 9 сентября по адресу: Ирафский 
район, село  Средний Урух.

Семья Быдтаевых выражает ис-
креннюю признательность всем 
оказавшим поддержку в связи с 
кончиной БЫДТАЕВА Дария Евге-
ньевича.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 11 января 
2021 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, тор-
говых организаций, предприятий различных форм соб-
ственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
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Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ГАБЕЕВОЙ
Татьяны Цараевны.

Гражданская панихида состоится 
7 сентября по адресу: ул. Весен-
няя, 7, корп. 10. 

Коллектив Советского районного 
суда и мировые судьи Советского 
судебного района г. Владикавказа 
выражают глубокое соболезнова-
ние начальнику отдела обеспече-
ния судопроизводства по уголов-
ным делам Л. Б. Гобеевой по поводу 
безвременной кончины матери 

ГАБЕЕВОЙ
Татьяны Цараевны.

Юрий Гозюмов выражает глу-
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины вете-
рана органов внутренних дел, под-
полковника милиции в отставке 

ХАМАТОВОЙ
Светланы Хазбиевны.

Коллектив Управления Росреестра 
по Республике Северная Осетия – 
Алания  выражает глубокое соболез-
нование сотруднице И. Т. Тменовой 
по поводу безвременной кончины 

ХАМАТОВОЙ
Светланы Хазбиевны.

Коллектив АО «НПО «Бином» вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу без-
временной кончины сотрудницы

КОГИНОЙ
Надежды Петровны.

Гражданская панихида состоится 7 
сентября по адресу: ул. Кутузова, 79.

Коллектив филиала ПАО «Рос-
сети Северный Кавказ» - «Сев-
кавказэнерго» выражает глубокое 
соболезнование сотруднику Г. Ю. 
Татрову по поводу кончины матери 

БЫКОВОЙ
Веры Давидовны.

Гражданская панихида состоится 
7 сентября по адресу: ул. Гугкаева, 
67. 

Коллектив Верховного суда Ре-
спублики Северная Осетия – Ала-
ния  выражает искреннее соболез-
нование судье Арбитражного суда  
С.Б. Харченко по поводу безвре-
менной кончины жены

ТЕДЕЕВОЙ 
Зарины Асланбеговны.

Коллектив Института биомеди-
цинских исследований ВНЦ РАН 
выражает глубокое соболезнова-
ние ведущему юрисконсульту А. М. 
Следь по поводу кончины мужа 

СЛЕДЬ
Дмитрия Яковлевича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ПЕТРОВОЙ-БИДЕЕВОЙ
Эльды Михайловны.

Гражданская панихида состоится 
8 сентября по адресу: пр. Довато-
ра, 13. 

Коллектив ГБОУ «Республикан-
ский лицей искусств» выражает 
глубокое соболезнование препода-
вателю Т. Н. Твиритневой по поводу 
кончины отца

ТВИРИТНЕВА
Николая Алексеевича.

Коллектив ООО «Газпром меж-
регионгаз Владикавказ» выражает 
глубокое соболезнование технику 
по метрологии 1-й категории тер-
риториального участка г. Влади-
кавказа С. Г. Цопановой по поводу 
кончины матери

ЦОПАНОВОЙ
Валентины Созрыкоевны.×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 

ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ
для здорового сна

  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  

пл. 103  и  116  кв . м  в 
5 - э та ж н о м  с д а н н о м 
доме (новостройка), все 
коммуникации подведены, 
на ул. Первомайской – 
37 тыс. руб./кв. м.
ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ

  fsinta_abon

95-92-62, 
+7 918 825-92-62

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ
ТРЕБУЮТСЯ НА 

ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

• ГАЗОРЕЗЧИК,
• ГАЗОСВАРЩИК.
ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

ÄÎØÊÎËÜÍÛÉ ÖÅÍÒÐ 
«ÏÐÅÑÒÈÆ ÏËÞÑ»
набирает детей в группы:

• ПО ПОДГОТОВКИ К ШКОЛЕ (5–6 лет);
• РАННЕГО РАЗВИТИЯ (4–5 лет).
В программе: чтение, письмо, мате-
матика, англ. яз., осет. яз., музыка, 
ИЗО, развитие логистического 
мышления, памяти, внимания.
Адреса: ул. Ростовская, 60 и ул. Ири-
стонская, 3-а (помещение детской 
школы искусств за ДК «Металлург»).
Тел. 8-928-687-69-15, 
8-909-475-38-67.

(Свидетельство серии 15 № 000158775)

Обидная потеря
«Îëèìï-Äîëãîïðóäíûé» (Äîëãîïðóäíûé) –  

«Àëàíèÿ» (Âëàäèêàâêàç) – 1:1(1:1)

  5 сентября. ФНЛ, 9-й тур. Химки, 
стадион «Родина».

 Главный судья – Антон Фролов 
(Москва).

   «Олимп-Долгопрудный»: Ста-
вер, Кутин, Герчиков, Никитенков, 
Гудков, Сафронов, Великородный 
(Янов, 46), Бахтияров (Балахонцев, 
60), Лоуренс, Коротаев (Погорелов, 
81), Тарасенко.

  «Алания»: Томаев, Багаев, Татаев 
(Качмазов, 86), Бутаев, Хабалов (Шав-
лохов, 86), Хугаев, Магомедов, Цараев 
(Гурциев, 69), Машуков (Хосонов, 
56), Гиоргобиани, Эльдарушев (Дав.
Кобесов, 56).

 Голы: Бахтияров, 6 (с пенальти) – 
1:0; Бутаев, 30 – 1:1.

 Предупреждения: Татаев, 5; Ху-
гаев,34.

    В  прошедшие выходные  влади-
кавказская «Алания» отправилась 
в Подмосковье, чтобы помериться 
силами с клубом-дебютантом ФНЛ  
«Олимп-Долгопрудный». Интересно 
отметить, что наставник соперника 
Роман Пилипчук известен любителям 
футбола  Осетии, ведь  в 1991 году  он 
играл за владикавказский «Спартак».

   Начало матча в Химках обозначило  
прежние проблемы обороны  красно-
желтых в нынешнем сезоне. На пятой 
минуте защитник «Алании» Алексей 
Татаев сбил в штрафной форварда 
хозяев Акмаля Бахтиярова, что при-
вело к назначению 11-метрового. Сам 
пострадавший реализовал пенальти, 
хотя наш вратарь Азамат Томаев едва 
не парировал удар с «точки». После 
быстрого  пропущенного гола владикав-

казцы перехватили инициативу и стали 
создавать давление на чужие ворота. 
Алан Хугаев  опасно бил со штрафного, 
и мяч просвистел рядом со штангой.

   На 30-й минуте красно-желтые смог-
ли сравнять счет, причем  взятие ворот 
получилось очень красивым и немного 
курьезным. Аллон Бутаев закрутил 
мяч от самой бровки на левом фланге, 
и кожаный снаряд по замысловатой 
траектории перелетел через далеко 
вышедшего из ворот голкипера точно в 
угол. Николай Гиоргобиани  прицельно 
бил с разворота – чуть выше перекла-
дины. Вскоре хозяева создали опасный 
момент, когда Томаев среагировал на  
удар головой форварда соперника, а 
Бутаев вынес мяч из пустых ворот. 

  В самом начале второго тайма Ис-
лам Машуков красивым пасом пяткой 
отправил мяч в штрафную на Бутаева, 
но тот пробил в голкипера. Алан Багаев 
выстрелил издали, но точно во вратаря. 
Затем голкипер парировал ногами и 
удар Гиоргобиани, а Хетаг Хосонов про-
бил рядом со штангой. Редкая вылазка 
хозяев привела к нацеленному выстре-
лу Булии, однако Томаев в красивом 
прыжке  отбил мяч. В концовке Давид 
Кобесов едва повторно не наказал 
голкипера, но, перекидывая верхом 
через вратаря, немного не попал в цель. 
Последний шанс упустил тот же Кобе-
сов, когда бил верхом с 10 метров, но 
голкипер сумел перебросить  мяч через 
перекладину.

  В следующем туре  11 сентября 
«Алания» в Грозном будет принимать 
команду «СКА-Хабаровск».

 Вячеслав СТЕПАНОВ.

Возвращение из Токио
76 спортсменов паралимпийской сборной России 

вернулись в Москву. Очередную группу из Токио 
в «Шереметьеве» встретили многочисленные 
болельщики.

Среди прибывших участников 
Паралимпиады – спортсмены из 
Северной Осетии Давид Будо-
ян, Алан Кокойты, Хетаг Хин-
чагов и Георгий Маргиев. Они 
выступали в дисциплине по легкой 
атлетике среди лиц с поражением 
опорно-двигательного аппарата.

Спортсменов в аэропорту с 
тремя пирогами встречали со-
трудники Постоянного представи-
тельства РСО–А при Президенте 
РФ во главе с заместителем пол-
преда Камболатом Гулаевым и 
члены Московской осетинской 
общины.

Ребята поделились, что полно-
стью отдавались тренировкам и 
усердно готовились к Паралимпи-
аде. Теперь ставят перед собой 

новую цель и настроены на вы-
сокие результаты на следующих 
Играх, которые пройдут в 2024 
году во Франции. Наши спортсме-
ны признались, что больше всего 
за время своего отсутствия в Осе-
тии соскучились по национальной 
кухне.  

Всего в состав российской сбор-
ной вошли восемь осетинских лег-
коатлетов. Помимо прибывших 
ребят это Давид Джатиев, Чер-
мен Кобесов, Виктория Слано-
ва и Альберт Хинчагов, который 
завоевал «золото» Паралимпиады 
в толкании ядра. У Чермена Кобе-
сова – бронзовая медаль в беге на 
400 метров.

Болельщики из постпредства и 
общины поблагодарили спортсме-

нов за достойные выступления и 
пожелали дальнейших успехов 
в достижении самых высоких 
целей.

На Играх в Токио российская 
паралимпийская сборная заняла 
4-е место в медальном зачете. 
Наши спортсмены завоевали 36 

золотых, 33 серебряные и 49 брон-
зовых наград.

Победителей и призеров Игр 
провезли по улицам Москвы на от-
крытых автобусах, после чего в их 
честь состоялся большой праздник 
на Красной площади.

Соб. инф.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Поздравляем нашу любимую 
Евгению Харитоновну ОТАРАЕВУ 

с ВОСЬМИДЕСЯТИПЯТИЛЕТИЕМ!
Желаем спокойствия души, 

бодрости духа и не болеть. 
Пусть жизнь подарит как можно 
больше счастливых мгновений!

Целуем: Нелли, Саша, Жорик, 
Лолита, Богдан и маленькая Амели!

ÂÅÐÕÎÂÍÛÉ ÑÓÄ 
ÐÅÑÏÓÁËÈÊÈ ÑÅÂÅÐÍÀß ÎÑÅÒÈß – ÀËÀÍÈß
объявляет конкурс на замещение вакантной должности госу-

дарственной гражданской службы: 

ВЕДУЩЕГО СПЕЦИАЛИСТА ОТДЕЛА СУДЕБНОЙ СТАТИ-
СТИКИ, ОБОБЩЕНИЯ СУДЕБНОЙ ПРАКТИКИ, ПРАВОВОЙ 
ИНФОРМАТИЗАЦИИ, КОДИФИКАЦИИ И СИСТЕМАТИЗАЦИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА.

Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской Феде-
рации, достигшие возраста 18 лет, владеющие государственным 
языком Российской Федерации. 

Требования к претендентам на замещение должности ведущего 
специалиста отдела государственной службы и кадров:

– высшее юридическое образование; 
– знание действующего законодательства. 

Для участия в конкурсе необходимо представить:
• личное заявление; 
• собственноручно заполненную и подписанную анкету по фор-
ме, утвержденной Распоряжением Правительства Российской 
Федерации от 26 мая 2005 года № 667-р, с приложением двух 
фотографий размером 3х4; 
• копию паспорта или заменяющего его документа (подлинник 
документа предъявляется лично по прибытии на конкурс); 
• документы, подтверждающие необходимое профессиональное 
образование, стаж работы и квалификацию: копию трудовой 
книжки или иные документы, подтверждающие трудовую (слу-
жебную) деятельность гражданина; копию документов о профес-
сиональном образовании, а также по желанию гражданина – о 
дополнительном профессиональном образовании, о присвоении 
ученой степени, ученого звания, заверенные нотариально или 
кадровыми службами по месту работы (службы); 
• документ об отсутствии у гражданина заболевания, препят-
ствующего поступлению на гражданскую службу или ее про-
хождению; 
• копию страхового свидетельства обязательного пенсионного 
страхования; 
• копию свидетельства  о постановке физического лица на учет 
в налоговом органе по месту жительства на территории Россий-
ской Федерации. 
Документы принимаются по адресу: 362040, г. Владикавказ, пр. 

Мира, 1, Верховный суд РСО–А, отдел государственной службы и 
кадров, с понедельника по пятницу с 10 до 13 часов, тел. 53-83-31.

Последний день приема документов – 28 сентября 2021 года. 
Примечание: несвоевременное представление документов, 

представление их не в полном объеме или с нарушением правил 
оформления без уважительной причины являются основанием для 
отказа гражданину в их приеме.   

Более полная информация о Верховном суде Республики Север-
ная Осетия – Алания на сайте http://vs.wlk.sudrf.ru
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